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ORDEM DE TRABALHOS: 
Aos vinte e dois dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte, pelas dezoito horas, realizou-se através 

da plataforma TEAMS da Microsoft uma reunião com todos os representantes eleitos e designados do 

Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de São Gonçalo, com exceção do conselheiro Nuno Pinto, com a 

seguinte ordem de trabalhos:-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto um – Apresentação / Tomada de posse dos conselheiros representantes dos professores, da Autarquia 

e da comunidade - Centro de Saúde;---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto dois – Análise/avaliação do Plano Anual de Atividades 2019/20;------------------------------------------------- 

Ponto três - Análise do documento “Estatística do Agrupamento”;------------------------------------------------------ 

Ponto quatro – Análise / aprovação do “Plano de implementação dos regimes presencial, misto e não 

presencial”;------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto cinco – Informações.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
DESENVOLVIMENTO: 

A presidente do Conselho Geral, deu as boas vindas a todos os Conselheiros e informou que tendo em conta 
a situação pandémica que vivemos não foi possível reunir de forma presencial este grupo de trabalho. Assim 
sendo e com o acordo de todos os presentes, foi considerada como tomada de posse dos novos conselheiros, 
a sua presença nesta reunião. Passou a apresentar, como representante dos professores, as docentes 
Elisabete Duarte e Maria Dulce Costa; como representante da Autarquia, Sandra César e como representante 
da comunidade – Centro de Saúde, a enfermeira Filipa Nascimento. Ficou, assim, legalmente constituído o 
Conselho Geral. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Também com o acordo de todos os presentes, o registo de presenças não será assinado, ficando substituídos 
pela referência das presenças e ausências registadas na presente ata. -------------------------------------------------- 

Foi aprovada por unanimidade a ata da reunião anterior. ------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, foi analisado o relatório de avaliação do Plano Anual de atividades 2019/20, o qual o Conselho 
Geral considerou que merece uma avaliação positiva. ----------------------------------------------------------------------- 

No que diz respeito ao documento da Estatística do Agrupamento, a presidente mais uma vez, enalteceu o 
trabalho desenvolvido pela equipa responsável da recolha e organização dos dados estatísticos do 
Agrupamento, bem como da elaboração de documentos essenciais ao trabalho docente, referindo que irá 
fazer chegar a todos os elementos da equipa esse reconhecimento por parte do Conselho Geral. O senhor 
diretor referiu também ter sido manifestado o apreço e reconhecimento pelo trabalho da equipa de 
estatística pelo Conselho Pedagógico. O conselheiro António Jorge Lopes, elemento da equipa de estatística, 
agradeceu em nome de todos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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No ponto quatro da ordem de trabalhos, a presidente do Conselho Geral referiu  que este plano foi elaborado 
de acordo com as “Orientações ano letivo 2020/2021”, da responsabilidade conjunta da Direção Geral de 
Estabelecimentos Escolares, da Direção Geral de Educação e da Direção Geral de Saúde, bem como as 
"Orientações para a organização do ano letivo 2020/2021", emanadas pela Direção Geral de 
Estabelecimentos Escolares, que determinam a elaboração de "um plano que preveja o protocolo e os 
mecanismos de ação necessários à implementação de cada um dos regimes (presencial, misto ou não 
presencial) e eventual necessidade de transição entre os mesmos, durante o ano letivo". Enquadra-se, 
igualmente, no âmbito do Despacho Normativo nº 6906B/2020 de 3 de julho de 2020, que determina a 
aprovação dos calendários para o ano letivo de 2020/2021, o Despacho Normativo nº 10-B/2018, bem como 
o disposto no Perfil dos Alunos à Saída da Escolaridade Obrigatória e nas Aprendizagens Essenciais e restante 
legislação em vigor. O plano apresentado, foi elaborado tendo por referência o Plano E@D (2019/20), a 
reflexão sobre os resultados da monitorização do plano e as sugestões emanadas pelos Conselhos de 
Disciplina. Foi feita uma análise pormenorizada do documento tendo o Conselho Geral aprovado, por 
unanimidade dos presentes, o documento apresentado. ------------------------------------------------------------------- 

A presidente, chamou a atenção para o facto de não poder ser assinada a minuta de aprovação do documento 
anterior, tendo em conta o formato da reunião. Propôs que, ainda assim, o mesmo documento possa entrar 
em vigor, no dia útil seguinte à realização desta reunião. Todos os conselheiros concordaram. ------------------  

Os Conselheiros foram informados de que:------------------------------------------------------------------------------------- 

• O arranque do ano letivo foi difícil em diferentes níveis. No que se refere às plataformas de trabalho, 
usadas no Agrupamento, o E360 não está ainda a funcionar devidamente e ao mesmo tempo o novo 
programa da empresa Microabreu, que gere os cartões dos alunos, apresentou alguns problemas, 
tendo dificultado a marcação de refeições. Neste momento está a funcionar sem problemas. --------- 

• Todos os alunos já têm email com acesso ao Teams.--------------------------------------------------------------- 
• A CMTV irá emprestar equipamento informático aos alunos que não o tenham, em caso de entrada 

em vigor do ensino não presencial. O conselheiro Miguel Neto quis salientar que a Câmara Municipal 
tem apenas os equipamentos que adquiriu durante o período de confinamento do ano letivo 
anterior. Estes serão disponibilizados à medida que sejam necessários aos vários alunos do concelho 
que deles precisem. Referiu ainda que estes equipamentos deverão ser suficientes se não estiverem 
muitos alunos em regime não presencial. Admitiu ainda que o Município poderá ainda vir a adquirir 
mais equipamentos, mas como não têm, até ao momento, qualquer informação sobre os 
equipamentos prometidos pelo Ministério da Educação, não estão já a ser adquiridos pois corre-se 
o risco de duplicar custos, comprando equipamentos que o Ministério da Educação depois 
disponibilizará. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor diretor quis também salientar este aspeto, pois apesar de estar uma verba inscrita no 
Orçamento de Estado Suplementar para dotar as escolas de equipamento informático, até ao 
momento nada chegou. O parque informático das escolas encontra-se obsoleto e a maior parte do 
trabalho realizado tem sido à custa dos equipamentos pessoais dos docentes. --------------------------- 

• Feito o balanço dos casos de Covid 19, no Agrupamento até à presente data. Há a referir que esteve 
em confinamento uma turma de 3º ciclo e do mesmo ciclo está atualmente em confinamento outra 
turma. O procedimento da escola tem estado em consonância com as diretrizes da DGS e do 
Ministério da Educação, isto é, são identificados os casos suspeitos, com muitos ou poucos sintomas 
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e são registados na plataforma que vai diretamente para o delegado de saúde, sendo este a informar 
as medidas a serem tomadas. A escola só poderá informar os Encarregados de Educação das turmas 
visadas após indicação das autoridades de saúde. ----------------------------------------------------------------- 

• Estiveram hoje, na EB de Freiria a Sra. Vereadora Laura Rodrigues, o Dr. Miguel Neto, o  Sr. Diretor e 
a Sra. Presidente da Associação de Pais, a fim de analisarem e definirem os abrigos dos alunos nos 
intervalos, tendo ficado acordado a colocação de dois toldos na entrada, que agora irão servir de 
abrigo e posteriormente irão continuar como zona de recreio e um telheiro junto ao edifício principal. 

• A Sra. Presidente da Associação de Pais referiu ainda a preocupação de alguns pais com as ementas 
na Escola de Freiria, pois com o atual horário, nas turmas que almoçam na escola à terça-feira e à 
quinta-feira, da ementa consta sempre peixe, que é normalmente menos apreciado pelos alunos. 
Tendo já sido contactada a Câmara Municipal sobre este assunto, foi dito que nada poderia ser feito, 
pois tem de ser feito carne e peixe em dias alternados. A conselheira Rute Santos contrapôs que essa 
premissa se mantém se numa semana começarem as ementas com peixe e na outra com carne. O 
senhor diretor disse que voltaria a abordar o assunto com os serviços da CMTV. -------------------------- 

• O senhor diretor informou que devido à pandemia não se poderá realizar a habitual Gala de São 
Gonçalo. No entanto, os diplomas de mérito e as medalhas serão entregues aos alunos nas aulas de 
Orientação Educativa ao longo da semana. --------------------------------------------------------------------------- 

• Também a atividade relativa ao simulacro de sismo, “A Terra Treme”, no dia 5 de novembro, não 
será realizada, mas será assinalada através de um folheto que será entregue aos alunos. --------------- 

• Foi ainda lembrada a necessidade urgente do elevador na EB de Freiria. ----------------------------------- 

• A docente Teresa Carmo atualizou a informação referente ao projeto Rotas Históricas das Linhas de 

Torres, referindo que as turmas participantes obedeceram a critérios de seleção  de acordo com o 

plano de contingência e nesse sentido, o público-alvo, deixou de ser um grupo de alunos das várias 

turmas (para que não haja movimentação de alunos entre  turmas), estando o trabalho a ser 

implementado nas turmas isoladamente.  Encontram-se a participar no projeto as turmas do 6º A, 

6º C e 6º E da Escola de São Gonçalo e a turma 6º C da Escola da Freiria. ------------------------------------ 

• No âmbito do programa Erasmus+, a professora Teresa Carmo submeteu em março, dois projetos da 

ação chave 2 – parcerias de intercâmbio escolar- que foram aprovados. Os projetos têm a duração 

de 24 meses e pretendem intensificar a colaboração entre as escolas parceiras de diferentes países, 

através da realização de atividades online e de mobilidades para professores e alunos. O 

financiamento é proveniente da Agência Nacional através de um contrato com o Agrupamento. 

Projetos: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

«Digital  Classrooms with Web 2.0 tools» - Objetivo: pretende-se estudar o impacto das ferramentas 

da web 2.0 no processo das aprendizagens dos alunos. ---------------------------------------------------------- 

País coordenador: Roménia - parceiros:  Portugal, Itália, Turquia e República da Macedónia. --------- 

 

«21st Century Skills Throught Traditional Outdoor Games» - Objetivo:  promover nos alunos o 

desenvolvimento de 4 das competências chave do séc. XXI: colaboração, criatividade, comunicação 

e pensamento crítico, através dos jogos de rua tradicionais. ---------------------------------------------------- 



 
 

__________________________________________________________________________________ 
CONSELHO GERAL                                                                                            AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE SÃO GONÇALO 

Página 4 de 4 
 

País coordenador: Espanha (Galiza) - parceiros: Portugal, Polónia, Itália, Turquia e Grécia (Ilha de 

Creta). -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nesta primeira fase, já foram assinados os contratos financeiros e elaboradas as equipas de trabalho 

que irão desenvolver as atividades com os alunos. Numa segunda fase, serão envolvidos os nossos 

parceiros da comunidade e preparadas as mobilidades, por agora suspensas, mas que se possam vir 

a realizar no futuro, com o final da pandemia. ---------------------------------------------------------------------- 
• Por fim a enfermeira Filipa Nascimento, agradeceu o acolhimento neste grupo de trabalho e 

manifestou a sua disponibilidade para trabalhar com o agrupamento, apesar de toda a sobrecarga 
de trabalho que a pandemia tem trazido ao Sistema Nacional de Saúde. Referiu ainda que a sua 
colega Sónia Correia, está também ligada à área das escolas e que o agrupamento poderá igualmente 
contactar esta enfermeira em caso de necessidade. Deixou ainda o contacto telefónico da saúde 
pública: 261336370. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

     Foi agendada a próxima reunião de Conselho Geral para dia 26 de novembro de 2020. ------------------------ 

     E, nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata. ----------- 

 
    A Secretária                                     A Presidente do Conselho Geral  
 
 ________________________               _________________________________ 
      (Maria do Rosário Subtil)                               (Amélia Lourenço) 


